



11 de enero 2023

Las organizaciones que conforman la Plataforma Europa Perú (PEP¹) lamentamos profundamente la violencia ocurrida el lunes 9 de enero en Juliaca, en la región de Puno del Perú, que en un solo día ha dejado un saldo de 18 peruanos y peruanas fallecidos y decenas de heridos, lo que supone un total de 46 muertes desde los inicios de la agudización de la en diciembre, cuando miles de peruanos y peruanas empezaron a manifestar su descontento a raíz de la salida del expresidente Castillo y la toma de posesión por la presidente Dina Boluarte.

Como PEP condenamos enfáticamente la represión violenta de la protesta y el uso desmedido de la fuerza por parte de la policía nacional. Nos solidarizamos con sus familias y con el pueblo peruano en estos momentos tan difíciles.

Exhortamos a las autoridades a cumplir con su principal deber de garantizar el respeto de los derechos humanos, la vida y seguridad de sus ciudadanos. Condenamos la falta de respuesta adecuada de la presidente Dina Boluarte y sus autoridades de gobierno frente a la muerte de los ciudadanos del sur andino del Perú.

El Gobierno peruano debe garantizar que las fuerzas del orden cumplan con sus funciones bajo el estricto seguimiento de los estándares nacionales e internacionales aplicables al uso proporcional de la fuerza y a las restricciones de uso de armas letales durante las protestas ciudadanas. Las muertes deben ser investigadas de manera imparcial, transparente e inmediata por las autoridades competentes. El uso desmedido de la violencia contra ciudadanos peruanos no debe quedar impune.

El respeto de los derechos humanos constituye un elemento esencial y el primer paso para generar las condiciones necesarias para establecer un diálogo inclusivo, que tome en cuenta las demandas de todas las partes. Pedimos a las autoridades de la Unión Europea y a los países europeos a continuar monitoreando cercanamente la situación y exhortar al gobierno peruano a tomar medidas para garantizar los derechos humanos de sus ciudadanos, el respeto al estado de derecho y a las instituciones democráticas y así, restablecer la paz social. Asimismo, creemos que es una necesidad que la Unión Europea considere el envío de una misión y/o que apoye una visita de observación internacional cuyo objetivo sea verificar la situación de los derechos humanos en el país.

Plataforma Europa Perú (PEP)

¹ La PEP es una red que agrupa 15 organizaciones de derechos humanos europeas que velan por la protección de los derechos en el Perú: Perú Support Group (United Kingdom), 11.11.11 (Belgium), Commission Justice et Paix (Belgium), Entraide et Fraternité (Belgium), CATAPA (Belgium), Broederlijk Delen (Belgium), FOS (Belgium), Informationsstelle Perú (Germany), Centro de Investigación y Documentación Chile-América Latina (Germany), Campaña Perú País Minero (Germany), Secours Catholique (France), Perú Kommitten for MR (Sweden), Entrepueblos (Spain), Asociación pro Derechos Humanos de España (Spain), ASTM (Luxembourg).